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Assemblée générale du 18 mars 2019
ORDRE DU JOUR

• Allocution du président

• Rapport d'activités 2018

• Rapport financier de l'exercice 2018

• Rapport des réviseurs de caisse

• Décharge du trésorier par l'Assemblée

• Élections de deux réviseurs de caisse pour 2019/2020

• Élections partielles du comité. 

• Membres sortants:  Sadler Pol, Membres sortants et rééligibles:                      
Thiel Fernand, Diederich Fernand, Nicola Alex, Faber Aurélie, Zwank Carlo.

• Confirmation de la cooptation de Tirelli Andrea en tant que membre du comité

• Décharge du comité par l'Assemblée

• Présentation des activités/projets pour 2019/2020

• Discussion libre

• Verre de l’amitié
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Allocution du président



Assemblée générale du 18 mars 2019

Membres du comité 2018/2019
Président :     Nadine Molitor
Vice-président: Jérôme Santer
Secrétaire:     Carlo Zwank
Secrétaire adjoint:    
Trésorier:       Aurélie Faber 
Webmaster:        Aurélie Faber 
Webmaster adjoint: Carlo Zwank
Membres: Fernand Diedrich, Alex Nicola,

Pol Sadler, Henri Knaff,
Fernand Thiel, Benoît Thix,
Olivier Guérin

Membre coopté: Andrea Tirelli
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Rapport d'activités 2018
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Dernière AGO: 19 mars 2018

• Nombre de réunions du comité: 7

• Réunions avec USILL: 2

• Participation à la Commission consultative aéroportuaire: 1

• Réunion d’échange d’expériences avec l’Administration de l’environnement, section Bruit. (Station de 
mesure du SIILFC) 

• Interview sur les vols de nuits 04 avril 2018

• Assemblée générale de l’USILL avec visite guidée de M. Pilippart sur le matrimoine de la ville de 
Luxembourg 28 avril 2018

• Réunion d’information sur les vols de nuits proposé par M. Bausch 25 juin 2018

• 2 Réunions en relation avec le PAP Klouschtergaart

• Réunion de concertation en relation avec les vols de nuit:

 USILL–ANA, 20 avril 2018, 15 octobre 2018

 USILL-ANA-LUXAIR  18 décembre 2019

 USILL-ANA-CARGOLUX  01 mars 2019

• Réunion d’échange avec la Vélos Initiative. 17 septembre 2018

• Réunions d’échange avec les Syndicats adjacents au Cents

• Réunion avec l’administration d’environnement et Karp-Kneip (Centrale d’enrobage – Z.I. Mac Adam) 
05 mars 2019

• Réunion avec le Collège échevinal de la VDL  25/01/2019
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Correspondance
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Mir kruten eng 38 Bréiwer :
• Buergermeeschter an hier

Servicer (Ville de Luxembourg)
• Ministère de l’Intérieur
• Ministère du Développement

durable et des Infrastructures
(MDDI)

• USILL
• Diverses Invitatiounen fir

Assemblée Générales an
Aktiviteiten um Cents

• Unfroen fir Renseignementer
an Plainten via Email

Mir hun eng 20 Bréiwer/E-
Mailen geschriwwen :
• Buergermeeschter an hier

Servicer (Ville de Luxembourg)
• Ministère du Développement

durable et des Infrastructures
(MDDI)

• Ministère de l’Intérieur
• Ministère MDDI Environnement
• Klibb vum Cents
• Äntwerten op Unfroen via

Email
• Gemeinsam Bréiwer mat den

Syndicater vum Gronn,
Neiduerf an Weimershaff
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Correspondance Out ( 15) – Détails
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199-2018 Ville de Luxembourg 28/03/18 Demande d’une entrevue urgente avec le 
collège des Bourgmestre et Echevins de la Ville 
de Luxembourg – desserte du pont enjambant 
la voie ferrée au Cents 

201-2018 Ville de Luxembourg 30/03/18 Respect de la nature au Cents 

202-2018 MDDI 30/03/18 Respect de la nature au Cents 

203-2018 Ville de Luxembourg 30/04/18 Entrevue avec le collège échevinal 

204-2018 Ville de Luxembourg 26/04/18 Evacuation des eaux usées des nouveaux PAP – 
Klouschtergaart et prairie Ludig 

 Ville de Luxembourg 07/05/18 Objections au PAP Wunnen am 
Klouschtergaart 

205-2018 Ville de Luxembourg 25/06/18 Demande de plans nouvelle connexion N2 – 
nouveau pont – rue des Alouettes – rue Cents 

205-2018 Ville de Luxembourg 05/07/18 Programme des manifestations 2018-2019 au 
Centre Culturel à Cents 

206-2018  Ville de Luxembourg 14/11/18 composition du comité du SIILFC 

207-2018 Ville de Luxembourg 16/11/18 Installation d’éclairage de noël au Cents 

208-2018 Ville de Luxembourg 15/11/18 Installation d’armoires à livres 

209-2018 Ville de Luxembourg 15/11/18 Trafic intense dans la rue Op der Heed 

210-2018 Ville de Luxembourg 27/11/18 Demande d’une entrevue 

211-2018 Ville de Luxembourg 27/11/18 Réservation Salle des Fêtes – AG 18.03.18 

212-2018 MDDI 27/11/18 Nuisances de provenance de Karp-Kneip 

213-2018 Ville de Luxembourg 27/11/18 Copie courrier Nuisances de provenance de 
Karp-Kneip 

214-2018 Ville de Luxembourg 27/11/18 Passage protégé pour piétons au carrefour rue 
Cents – rue Bruch 

215-2018 MDDI 27/11/18 Copie courrier Passage protégé pour piétons 

216-2019 Ville de Luxembourg 05/03/19 Chemin entre les maisons 21 et 25 rue de 
Trèves à Cents 

217-2019 Post Luxembourg 05/03/19 Notre site internet 
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Correspondance In (38) – Détails
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13/03/18 Mme Grethen 
Françoise 

Création d’un parc avec espace détente pour les 
habitants du Cents 

12/04/18 Ville de Luxembourg Modification de la ligne 29 

11/05/18 Ville de Luxembourg Accusé de réception Objections PAP NQ Wunnen am 
Klouschtergaart 

22/05/18 DFLD Einladung zur Mitgliederversammlung 

24/05/18 Ville de Luxembourg Accusé de réception courrier Objections PAP Wunnen 
am Klouschtergaart 

25/05/18 Ville de Luxembourg Accusé de réception courrier 204-2018 – Evacuation des 
eaux usées des nouveaux PAP – Klouschtergaart et 
prairie Ludig 

28/05/18 Ville de Luxembourg Programme des manifestations 2018-2019 au centre 
culturel à Cents 

30/05/18 USILL Invitation Assemblée Générale 

14/06/18 Ville de Luxembourg Confirmation réservation salle des fêtes 20/07/18 

14/06/18 Ville de Luxembourg Rapport de l’entrevue du 4 mai 2018 

15/06/18 Ville de Luxembourg Réponse courrier du 26/04/18 – évacuation des eaux 
usées PAP Klouschtergaart 

19/06/18 Ville de Luxembourg Granulés en caoutchouc utilisés sur les aires de jeux 

20/06/18 MDDI Charte pratique écolage aéroport Findel 

21/06/18 Ville de Luxembourg Invitation réunion d’information PAP Klouschtergaart 
(10/06/18) 

26/06/18q Ville de Luxembourg Elections législatives – Installation des bureaux de vote 

29/06/18 MDDI Réunion des signataires de la Charte entre usagers, 
riverains et autorités concernant la pratique de l’écolage 
et de l’entraînement continu de l’aviation générale à 
l’aéroport du Findel 

30/06/18 M. Ensch Projet de construction de la Fondation AGGL – FNEL 
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Correspondance In (38) – Détails
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11/07/18 MDDI Mesures de protection contre les nuisances de 
l’aéroport et de l’autoroute 

16/10/18 Ville de Luxembourg Invitation réunion d’information PAP Klouschtergaart 
(07/11/18) 

23/11/18 Ville de Luxembourg Accusé de réception Circulation et stationnement rue 
Op der Heed 

23/11/18 Ville de Luxembourg Accusé de réception Armoire à matériel scolaire à Cents 

23/11/18 Ville de Luxembourg Accusé de réception Eclairage de Noël 

23/11/18 Ville de Luxembourg Accusé de réception Déviation du trafic par le quartier 
Cents 

27/11/18 Ville de Luxembourg Mise à jour des données relatives aux personnes de 
contact 

05/12/18 Ville de Luxembourg Accusé de réception Passage pour piétons croisement 
rue Trêves/rue Cents et rue des Alouettes/rue Bruch 

06/12/18 Ville de Luxembourg Proposition date pour une entrevue : 25.01.19 à 11 
heures 

20/12/18 Ville de Luxembourg Invitation Rencontre « Intégration et Interculturalité » 

07/01/19 Ville de Luxembourg Mise à disposition Salle des fêtes – 18/03/19 

16/01/19 Ville de Luxembourg Accusé de réception Pont reliant la N2 au quartier Cents 

25/01/19 Ville de Luxembourg Elections européennes – Installation des bureaux de 
vote 

30/01/19 Ville de Luxembourg Remplacement d’arbres 

13/02/19 Ville de Luxembourg Table-ronde concernant le nouveau pont reliant le Cents 
au Val de Hamm 

21/02/19 Ministère des Travaux 
publics 

Mesures de protection contre les nuisances de 
l’autoroute 

26/02/19 Ville de Luxembourg Passages pour piétons/organisation du trafic 

28/02/19 Ville de Luxembourg Rapport de l’entrevue entre le SIILFC et le Collège 
échevinal en date du 25 janvier 2019 à l’Hôtel de Ville 

01/03/19 Ville de Luxembourg Organisation d’une entrevue avec Karp-Kneip et 
l’Administration de l’Environnement 

01/03/19 Ville de Luxembourg Déviation mise en place fin novembre 2018 

11/03/19 Ville de Luxembourg Accusé de réception Chemin entre les maisons 21 et 25 
rue de Trèves à Cents 
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Rapport financier de l’exercice 2018 (€)

Vérifié par M. Sinner et M. Lecorsais le 7.2.2019



Rapport des réviseurs de Caisse

Décharge du trésorier par 
l’assemblée

Élection de deux réviseurs de 
caisse pour 2019/2020



Rapport d’activités 2018



Les velòh! sont arrivés

Comme indiqué l’année dernière les
velòh! électriques sont arrivés au
Cents. Diverses stations ont déjà été
installées.

-Près du INS

-Allée du Carmel

-d’autres suivront

Malgré quelques problèmes nous
nous réjouissons de ces installations.

Le Syndicat dit merci.



Le Chantier du hall sportif

Lors de notre réunion avec la VDL on
nous a informés du fait que le chantier a
pris un peu de retard.

Il est prévu que le complexe sportif
ouvrira ses portes pour la rentrée
2020/2021.

Il est prévu que la piscine pourra être
utilisée comme piscine publique en
dehors des heures de classe.



Campus scolaire Cents

Suite à une chaleur intense dans les salles
de classe, qui se multiplient en vue des
canicules qui sont à constater de plus en
plus souvent, nous sommes intervenus
auprès de la VDL pour trouver une
solution.

Le service architecte est en train d’établir
des études y relatives.

Comme indiqué dans notre buet un
nouveau abri sera installé dans la cour de
récréation pendant les vacances d’été
2019.

Nous sommes aussi intervenus auprès de
la VDL suite aux odeurs dégagées par la
cuisine du Foyer Scolaire qui représentait
une gêne olfactive pour les habitants des
alentours.

La VDL nous informe que le filtre a été
monté à l’envers et que de ce fait le filtre
ne fonctionnait pas correctement.

Nous avons proposé d’utiliser un système
de marquage pour éviter ces ennuis.



Végétation

Nettoyage de rues lors de la
tombée des feuilles.

Lors de notre rencontre avec la
VDL nous avons encore une
fois indiqué la nécessité du
nettoyage des rues , mais aussi
des petits chemins entre les
maisons respectivement entre
les aires de jeux. Le Service
responsable nous indique
qu’ils font de leur mieux, mais
qu’il n’est pas possible de
nettoyer tout à la minute. Il
évoquent qu’il en est de même
lors de chutes de neige.



Végétation

Les arbres disparaissent peu à
peu.

Nous devons constater que de
plus en plus d’arbres
disparaissent au Cents. Nous
avons exprimé nos inquiétudes à
ce sujet dans les lettres 201
(VDL), 202 (MDDI), 203 (CFL) de
2018. La réponse de la VDL:
chaque arbre abattu sera
remplacé lors de la mise en place
des projets de la VDL.



POS – zone verte rasée pour le turbo 
rond-point

Voici un extrait cartographique du POS
aéroport (plan d'occupation du sol). Les
parties colorées en vert montrent les
zones vertes.

On a dû constater fin février une action
de l’élagage radical pour préparer les
travaux du turbo rond-point.

Lors de la mise à jour du PAG, nous avons
réclamé quant à la diminution de cette
zone verte et maintenant on enlève une
partie de la végétation sous le chaperon
du turbo rond-point.

Nous exigeons une renaturation après le
chantier.

Une lettre sera envoyée sous peu.



Pont pour cyclistes et piétons entre 
Cents et Kirchberg
Les trois Syndicats concernés à savoir
Weimershof, Neudorf et Cents ont
dressé une lettre à la VDL avec la
demande en obtention
d’informations quant à l’avancement
du projet.

On nous a promis des Infos en
mars/avril 2019.



Malheureusement à partir de
septembre 2018 on a dû constater
une nette augmentation des
cambriolages effectués au Cents.
Nous en avons parlé avec la VDL
et la police qui nous ont affirmé
qu’il y avait eu une augmentation
dramatique pendant quelques
semaines, mais qu’ils ont réussi à
attraper quelques voleurs. Ils
tenaient aussi à remercier les
résidents du Cents pour leur
bonne collaboration.

Insécurité au Cents



Lors de notre entretien avec
la VDL, nous avons demandé
au représentant de la police
d’effectuer plus de contrôles
de vitesse ponctuelles et non
seulement dans la rue des
pommiers.

Respect des limitations de vitesse 



Accès N2 au Cents

Le projet du nouveau pont devient de plus en plus concret. De ce fait il nous faut
réagir pour garantir pour le Cents et pour Hamm un accès sécurisé à chaque
quartier aussi bien du point de vue Cycliste, Piétons et Véhicules.

Notre lettre reprend les points ci-dessous:

• Nous nous permettons également d’attirer votre attention sur le fait que les
bouchons aux heures de pointe à l’accès des autoroutes à l’Irrgarten se
répercutent sur notre quartier. D’un côté de nombreux conducteurs essayent
d’éviter ces bouchons en prenant la rue des Alouettes et la rue Cents, où la densité
de la circulation est déjà très importante, et d’un autre côté, suite à
l’augmentation du trafic ferroviaire, le passage à niveau est très souvent fermé,
provoquant ainsi, toujours aux heures de pointe, des bouchons très dangereux sur
la piste médiane de la N2 du Val de Hamm.

• Sur ce nous demandons l’élaboration d’un concept pour le nouveau croisement de
la N2 qui lors de la mise en service du nouveau pont fera déviation d’une part vers
Hamm et d’autre part vers Cents. Le concept devra être supporté par les deux
Syndicats concernés à savoir Hamm et Cents. Quelques points importants seront

• - une piste médiane de longueur adaptée au besoin réel du trafic

• - sécurisation des piétons passant la N2 Cents-Hamm et vis-versa

• - passage vélo de Cents vers Hamm



Accès N2 au Cents



Accès N2 au Cents

Zone sur- élevée
30 km/h

Chantier

Zone 30 km/h



Feux tricolores près du centre 
sociétaire

Nous avons adressé une lettre
à la VDL, demandant des feux
tricolores au « croisement »
rue Trèves/rue Cents, rue
Robert Brouch et rue des
Alouettes et un passage
piétons côté rue Cents. Nous
estimons que ce
« croisement » est devenu
encore plus dangereux depuis
la mise en service du nouveau
pont.

La VDL ne veut pas de feux
tricolores vu que ces routes
sont dites nationales mais en
vue des projets des zones 30
km/h il est prévu de faire un
surhaussement d’une partie
des rue Trèves et rue Cents.
Peut-être il nous sera accordé
un passage piéton à hauteur
de l’arrêt de bus rue Cents.

Nous allons continuer de lutter
pour des feux rouge pour
garantir une sécurisation
optimale.



	

		

Construction	de	7	

Maisons	unifamiliales	

Construction	de	3	petites	

unités	à	appartements	avec	

parking	souterrain	

Construction	d’un	bloc	

appartements	avec	commerces		

et	parking	souterrain	

Couvent	existant	des	

Carmélites	

Attention!	Avis	au	public!	

Si	comme	nous	vous	n’êtes	pas	d’accord	

avec	ce	projet	puisque	:	

-destruction	partielle	du	mur	du	couvent	

-	scellement	du	sol	de	plus	de	60%	suite	à	

des	parking	souterrains.	

-concept	architectural	non	conforme	avec	le	

couvent	existant	

-abattement	des	arbres	existants	

-augmentation	du	traffic	dans	les	rue	d’accès		

-surface	commerciale	exagérée	de	3300m2	

Tous	les	infos	sous	:	cents-online.lu	

ou	sur	Facebook	:	Syndicat	Cents-

Fetschenhof	

	

	

	

	

	

D e Buet  Spezial 

Le	Syndicat	d’Initiative	et	

d’Intérêts	Locaux	

Fetschenhaff-Cents		

Aidez-nous,	devenez	membre		

Suite une demande d’un petit groupe d’habitants, le
Syndicat a tenu à les soutenir et sur ce ils ont recueillis
169 signatures (habitants immédiats au projets) qui ont
exprimés leurs désaccords avec le Projet « Wunnen am
Klouschtergaart ».

En date du 10 juillet 2018, la VDL a ensuite organisé une
réunion pour que les habitants puissent exprimer leurs
craintes. La VDL a ensuite promis une évaluation des
doléances et une adaptation du projet en conséquence:

- une nouvelle étude de circulation

L’étude de circulation étant irréaliste nous avons
demandé des explications supplémentaires , voir une
nouvelle étude.

=> Jamais faite

-une étude de l’évolution du bruit après construction

Une étude de bruit actuelle a été établie, l’étude du
bruit après construction sera faite après la construction.

- accès pompiers

=> pas considéré

-déplacement du transformateur

=> pris en compte

Wunnen am Klouschtergaart
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D e Buet  Spezial 

Le	Syndicat	d’Initiative	et	

d’Intérêts	Locaux	

Fetschenhaff-Cents		

Aidez-nous,	devenez	membre		

- étude quand à l’évolution des aux pluviaux et
à leur évacuation

Pas pris en compte. Mais lors de la réunion
quant à la protection des sources. Nous avons
posé la question quant au bassin (petit étang)
qui retiendra les eaux pluviaux. Est-ce encore
autorisé? Selon les indications de la soirée
non. Nous en avons informé les responsables
et demandé une évaluation.

Wunnen am Klouschtergaart



- étude hauteur grand building à appartements quant
aux maisons rue Camille Polfer

Lors de la deuxième réunion de concertation: il a été
montré changement dans les hauteurs du grand
building côté rue Camille Polfer.

Aussi on a présenté une étude quant au zones
embragées des bâtiments op der Heed.

On peut constater qu’il n’y aura pas de changements
majeurs par rapport à la situation actuelle.

-

Wunnen am Klouschtergaart



-indication quant au maintien du mur

Lors de la réunion de concertation il a été demandé le maintien du mur
du couvent..

Résultat:

Enlèvement du mur à ca 85%, côté rue Thèrèse d’Avila.

Wunnen am Klouschtergaart
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D e Buet  Spezial 

Le	Syndicat	d’Initiative	et	

d’Intérêts	Locaux	

Fetschenhaff-Cents		

Aidez-nous,	devenez	membre		

- indications quant à l’accord de réduction des
pourcentages mis à disposition de la VDL pour
utilité publique. (normalement 25% ici
16,54%)

. La VDL renonce à un paiement de
compensation.

- dans le même esprit que l‘évacuation des
eaux pluviales on peut ce poser la question
sur l‘autorisation des deux étages sous-
terraines pour le parking.

La nouvelle loi sur la préservation des
ressuurces hydriques prescrit une délimitation
maximale entre la construction et les eaux
souterraines.

Wunnen am Klouschtergaart



Zone III : (ensemble de la zone d’alimentation)

• Régime d’autorisation ;

• Interdiction de raffineries, industrie chimique, 

extraction de  matériel, infiltrations ;

• Interdiction et restriction d’utilisation de 
pesticides ;

• Restriction d’utilisation d’engrais minéraux et 
organiques ;

➔Mesures plus strictes si dégradation de la qualité 
de l’eau

3. Les zones de protection
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D e Buet  Spezial 

Le	Syndicat	d’Initiative	et	

d’Intérêts	Locaux	

Fetschenhaff-Cents		

Aidez-nous,	devenez	membre		

- La liaison piétonne provisoire au Nord-Est du
site est à supprimer après la réalisation des
aménagements publics au PAP NQ

Pas de changement, l‘accès sera supprimé,
on exige que les habitants vont doivent passer
par le nouveau quartier pour rejoindre la rue
op der Heed.

Wunnen am Klouschtergaart



Bruit en provenance de l’autoroute

Suite à divers citoyens du Cents, le Syndicat a adressé une lettre au
Ministre du développement durable 198/2018, avec les doléances
suivantes.

• Changement du dispositif antibruit en place pour opter pour
une solution plus adaptée aux conditions actuelles, le long ou
au-dessus de l'autoroute sur au moins 300 m avant l'entrée sud
du tunnel, pour obtenir une amélioration de la situation
actuelle quant à la protection contre le bruit et la pollution du
trafic ;

• Équiper le tunnel à son entrée nord d'un dispositif antibruit
identique à celui installé sur l'autoroute à l'entrée et à la sortie
du tunnel de Hespérange.

• Imposer une limitation de vitesse de 90 km/h ainsi qu’une
interdiction de doubler aux camions sur la partie du
contournement de la Ville.

Une réponse nous est parvenue en date du 21.02.2019

Après analyse des éléments mentionnés dans votre courrier, il a 
été constaté que la situation sonore s'est légèrement détériorée 
par rapport à l'année 2011. Il est vrai qu'un certain nombre 
d'habitations se situent dans des zones exposées à des valeurs 
LDEN 60-65 dB(A) et LNight 55-60dB(A) selon la cartographie 
stratégique de bruit de 2016.

En raison de cette constatation, l'Administration des ponts et 
chaussées se chargera de vérifier la mise en place d'un dispositif 
anti-bruit à ta hauteur du tunnel Cents qui, ensemble avec 
l’autoroute Al, constitue la source principale du bruit routier.

Affaire à suivre.



Station de mesure du bruit et des trajectoires des 
avions



Station de mesure du bruit et des trajectoires 
des avions (Cents et Hamm)
http://www.eans.net/

Objectives:
• Vérification et amélioration du respect du repos nocturne des

riverains de l’aéroport.
• Vérification des dérogations pour les vols de nuit accordées et/ou

refusées.
• Identification des tricheurs/profiteurs et des grands pollueurs 

(horaire/bruit/trajectoires).
• Identification et classification des types d’avions trop bruyants et 

moins bruyants.
• Analyse et optimisation des trajectoires et profils d’altitude.
• Forcer l’instauration: 

- des taxes évasives pour les vols de nuit  
- des pénalités/amendes élevées pour les tricheurs/profiteurs. 

=> Réduction du bruit nocturne de l’aéroport.

http://www.eans.net/EANSindex.php


• Bruit de fond élevé: trafic routier ( autoroute et Val de Hamm)
avec multiples pointes par le trafic aéroportuaire (dépassant 85
dB(A)).

• Niveau du bruit Lnight supérieur aux limites de l‘OMS et du Plan
d‘action contre bruit de l‘aéroport

• Avion fret: 75 - 82 dB(A) lors de l‘atterrissage
• 82 – 92 dB(A) lors du décollage
• Do-it-yourself-shop pour les compagnies aériennes: Dérogation

permanente = automatique pour > 95% des vols de nuit en
2018.

• Non-respect du profil d‘altitude des avions fret lors du décollage
• Non-respect du profil d‘altitude et des trajectoires des avions

passagers.
• Interprétation très généreux du règlement grand-ducal du 24

mai 1998 fixant les conditions d‘exploitation de l‘aéroport.

Station de mesure du bruit et des trajectoires des avions

Observations



Station de mesure du bruit et des trajectoires des avions

Données:



Station de mesure du bruit et des trajectoires des avions

Données: Flight tracks 24 h



Station de mesure du bruit et des trajectoires des avions

Décollage «à la cowboy»   => 90 dB(A)
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Les vols de nuit :les faits
2002 - 2018

Progression des vols de nuit vs évolution des activités commerciales

• Sur les 2145 vols de nuit en 2018 seulement ~ 95
vols ont été autorisés par l’ANA

• 2050 vols retardés => vols de nuit



Réunion de concertation              
ANA-USILL-SIILFC-Syndicat Hamm

• Tendances des derniers années
• Mise en place d’un tableau précis (Explications) en 

relation avec les définition du RGD 
• Analyse des données et dérogations
• Identification des grands «contributeurs»
• Sensibilisation des compagnies aériennes
• Planifier rencontres LUXAIR, CARGOLUX et autres
• Améliorer la maitrise des départs et arrivées 23:00-

06:00



Evolution par compagnies 2017

CARGOLUX ITALIA, 74, 3%

45

EASYJET AIRLINES, 23, 1%

KLM, 14, 1%

LUXAIR , 558, 26%

QATAR AIRWAYS, 141, 6%

RYANAIR, 33, 2%

SILK WAY, 16, 1%TAP, 2, 0%

VUELING, 12, 1%

CHINA, 37, 2%
LUFTHANSA, 10, 0%

General Aviation,
130, 6%

CARGOLUX, 1111, 51%

VOLS NUIT 2017 (2226)



Réunion de concertation              
ANA-USILL-LUXAIR-SIILFC-Syndicat Hamm

• Depuis plusieurs années: Augmentation ( + 
33%  en  2018) des vols retardés  = > vols  de 
nuit  (Palma di Mallorca, Lisboa, Porto, 
Barcelona, Îles Canaries)

• Identification détaillée des origines des 
retards

• Plans/actions de LUXAIR:
• Hot stand-by (Avion et crew)
• Premiers décollages: 06:00 heures => 

06:15 heures
• Derniers atterrissages: 22:50 heures => 

22:30 heures
• Décollage après 23:00 heures : Non



Réunion concertation 
ANA-USILL-CARGOLUX-SIILFC-Syndicat Hamm
En date du 1 mars 2019 nous avons participé à une
réunion de concertation entre l’Administation de la
navigation aérienne , Cargolux , l’USILL et notre
Syndicat.

Ensemble avec les représentants de l’USILL nous
avons informé Cargolux des problèmes des vols de
nuits.

Nous avons demandé d’avoir des raisons pour les
multiples vols retardés. Grâce à notre station de
mesure, nous avons pu détecter divers vols qui
arrivent systématiquement après 01.00 hrs du matin.

Cargolux nous a informés sur leur projet de détection de causes potentielles qui peuvent
provoquer des retards. Les résultats de cette analyse vont ensuite générer un système qui
permettra une meilleure gérance des avions. Suite à cette mesure, on espère pouvoir réduire
les retards.
Les vols qui sont systématiquement retardés seront analysés par Cargolux. Nous sommes en
attente de réponses.



Karp Kneip 1/2

Nous avons eu une entrevue auprès de l’entreprise 

Karp Kneip suite à diverses réclamations de la part de 

plusieurs membres du Syndicat en relation avec:

- les gênes olfactifs 

-les travaux de nuit répétés pendant  l’été 2018

-gênes lumineux

Nous avons été bien accueillis et on a répondu à 

toutes nos questions. Beaucoup de changements ont 

été effectués suite à de nouvelles réglementations.

Nous allons quand même suivre:

-les gênes olfactifs

-émission des particules ultrafines

-travaux pendant la nuit

- la mise en conformité



Karp Kneip 2/2

Quelques Infos

1. Réclamations

Si vous ressentez une gêne olfactive n’hésitez pas a contacter 

l’administration de l’environnement sous l’email 

en indiquant, lieu , heure, genre d‘odeur ressentie

ou mieux vaut souscrire une plainte par internet sous 

https://guichet.public.lu/content/dam/guichet/catalogue-

formulaires/plaintes/plainte-administration-environnement/plainte-

administration-environnement-fr.pdf

2. Karp-Kneip va organiser une porte ouverte sous peu. 



Baraque de fortune au  Cents

La VDL a informé le propriétaire du
terrain de dégager celui-ci. Le
propriétaire pour sa part à informé
le locataire. Celui-ci n’a pas réagit au
délai qui lui a été imposé. La VDL va
encore une fois contacter le
propriétaire.

Affaire à suivre.



Illumination de Noël

Le Syndicat a adressé une lettre à la VDL
demandant l’installation d’une illumination de
Noël.

Nous avons eu comme réponse d’adresser des
propositions à la VDL, de ce fait nous avons
détecté divers sites qui pourraient correspondre
aux prescriptions de la VDL. Propositions faites:

• -place près de l'école croisement rue Gabriel 
de Marie, rue Robert Bruch ( quelques étoiles
seraient bien comme dans l'allée du Carmel)

• -la rue principale du Café "Zeutzius" au 
restaurant "Friwat net“, des étoiles à chaque x 
lampadaire

• -illumination d‘un des sapins devant le centre
sociétaire

• -après le réaménagement du campus de 
l'école avec le hall sportif et la piscine installer
un sapin qui pourrait être illuminé pour Noël

Affaire à suivre.



Bicherschaaf

Lors de notre réunion avec la VDL
nous avons demandé l’installation
d’une armoire à livres.

Nous allons nous mettre en rapport
avec l’école pour faire une sorte
d’armoire à livres et affaires scolaires
pour les enfants.

Mais êtes-vous d’accord de demander
aussi la mise en place d’une armoire à
livres, ouvert à tout le monde?



Relooking de notre Site Internet

Suite à divers problèmes, nous avons dû prendre
la décision de changer notre site internet.

Vous avez remarqué que ces dernières 2-3 années
nous avions de plus en plus de problèmes avec
notre site. Les mises à jour deviennent de plus en
plus difficiles à réaliser.

Pour le moment le site restera encore actif
comme tel sans pour autant qu’on fasse de mise à
jour.

Nous allons travailler sur le concept et le
programme qui nous facilitera sa manipulation.

Nous resterons à la une sur facebook.



Activités 2019/2020



Actions futures 1/2
Projet futur plan d’action du SIILFC

L’aéroport  
• Suivi des plans d’actions contre le bruit aérien (réunions ANA, CARGOLUX,LUXAIR, MDDI)
• Respect du couvre-feu et d’un repos nocturne de 8 heures 
• Suivi de l’application stricte de la réglementation en vigueur
• Introduction de taxes pour companies aériennes non-respectueuses des réglementations 
• Zone verte

La Circulation
• Piste cyclable entre le Cents et Pulvermühle (en cours)
• Pont pour cyclistes et piétons entre Cents et Kirchberg (en cours)
• Suivi du plan d’actions de lutte contre le bruit des grandes axes ferroviaires et des 

autoroutes.
• Installation d’un nouveau mur anti-bruit près de l’autoroute et la rue N2 (Val de Hamm)
• Suivi des tracés des nouvelles routes suite à la suppression du passage à niveau (en 

cours)
• Feux tricolores aux passages pour piétons ( Arrêt bus rue Brouch/centre sociétaire)
• Prévoir plus de parking au INS ce en vue des visiteurs prévus
• Véloh (partiellement résolu)



Actions futures 2/2
Aménagement et entretien des structures
• Campus scolaire rue Kaufmann, aménagement des alentours
• Création d’une ceinture verte 
• Aménagement du passage piétons : rue Cents et rue Follereau
• Nettoyage régulier des rues (aussi entre les aires de jeux), des jardins et des trottoirs, 

surtout lors de la tombée des feuilles (rue Cents, rue Trêves et bd Salentiny)
-Demander de débuter le nettoyage une fois par la rue Trêves, une fois par la rue Cents) 

Qualité de vie et diminution des nuisances
• Contrôle régulier de la qualité de l’air et gênes olfactifs ( aéroport et Karp Kneip)
• Aménagement de zônes vertes, protection de la faune et flore du Cents
• Lutte contre les cambriolages (intervention auprès de la police et de la VDL)
• Maintien du commissariat de police ( lettre envoyée )
• Respect des limitations de vitesses
• Bicherschaaf
• Illumination de Noël
La vie associative
• Faire des réunions pour effectuer un calendrier des activités proposées au Cents
• Workshop antigaspi
• Nouveau site internet



Décharge du Comité par 
l’assemblée



Discussion libre

Verre de l’amitié
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